



REVISTA ILUSTRADA.

PRECIOS DE SUSCRICION: — **España**, 2 pesetas trimestre. — **Extranjero**, 7 pesetas 50 cénts, semestre. — **Ultramar**, el precio que fijen nuestros corresponsales. — Para las **suscripciones, anuncios y reclamaciones**; dirigirse á la Redaccion y Administracion de este periódico, calle de San Pablo, núm. 75, 3.^o, Barcelona. — Horas de oficina, todos los días laborables de 1 á 3. — Corresponsal, Isla de Cuba: Habana, O'Reilly, 54. • La Propaganda Literaria. ▶

ADVERTENCIA

Los señores suscriptores de fuera que estén en descubierto con la administración de este periódico, se servirán remitir á la misma en sellos de correo ó letras de fácil cobro, el importe de los trimestres que adeuden y, cuando menos, el de otro anticipado; pues en otro caso dejarán de recibir los números que se publicuen en lo sucesivo.

Este es el último aviso que damos á los morosos, proponiéndonos publicar los nombres y puntos de residencia de los insolventes.

EL GORILLA

Este antropomorfo habita en la parte occidental del África, el Norte y el Sud del Ecuador. Las proporciones del cuerpo y de los miembros se parecen á las del chimpancé, es más alto, más fuerte y temible que éste, la cara más larga, las orejas menos grandes y los caninos superiores más salientes. A estos caractéres pueden añadirse otros, los cuales juzcan que el Gorilla, aunque próximo al chimpancé, debe ser separado de él genéricamente. Tales son, en particular, el gran desarrollo de las apófisis espinosas de la region cervical, la amplitud y la forma de los omoplatos y huesos ileones, el menor alargamiento de los dedos y la presencia de bolsas guturales sumamente desarrolladas.

Los movimientos del Gorilla no son nada frances. Aunque se haya dicho otra cosa, jamás tiene su cuerpo erguido como el hombre, y por otra parte sus proporciones no son completamente iguales á las de este. Se mantiene encorvado hacia adelante y algunas veces se mueve girando ó meciéndose de derecha á izquierda. Se sirve, para la marcha, de sus manos delanteras, al mismo tiempo que de las posteriores, y con frecuencia se mantiene apoyado de este modo, balanceando su

enorme cuerpo ó levantándose sobre sus brazos.

En las galerías del museo de Paris existe un ejemplar adulto del Gorilla que fué traído del Japon por el Dr. Franquet, cirujano de la marina militar, y al cual M. Poortman, hábil preparador, supo dar la apariencia de la vida conservándole su espantosa fisonomía. Es un macho llegado á su mayor desarrollo, y su vista inspira un sentimiento involuntario de espanto á los curiosos que se detienen en contemplarlo. El naturalista mismo no puede librarse de este sentimiento cuando vé por primera vez á aquel animal tan horrorosamente semejante al hombre, y en el cual la fuerza física va acompañada de un natural muy violento. Este Gorilla, que fué llevado á M. Franquet inmediatamente después de haberle muerto, tenía 1 metro 67 centímetros de altura, 0, 75 de circunferencia en el cuello, 1, 35 en el pecho y 2, 18 de envergadura. Es casi enteramente de color negro, á excepción de la frente que es moreno-rojiza y de la región de los sobacos, donde el pelaje es gris, lo mismo que el de las ingles y de una parte interna de los muslos. Los pelos del antebrazo están dirigidos de abajo arriba como en el hombre, en el orangó y en el chimpancé, y en el dorso son más raros que en los miembros y en la cara anterior del cuerpo.

El grabado que se insertó en el número anterior de nuestra Revista, representa este Gorilla reducido á 1/14. Vése en el mismo grabado un individuo joven de la propia especie que fué regalado por el capitán Penaud: se parece por ciertos caracteres á un rinocefalo joven. Tiene la cabeza más rojiza que el individuo adulto, y los pelos de su cuerpo con un tinte algo agrisado.

(Se continuará.)

AVENTURAS DE UN DOMADOR

(Continuacion)

Martin estaba en pie, tranquilo y risueño en medio de la jaula, jugando con la fiera como pudiera hacerlo con un perro faldero. Se asemejaba á Daniel triunfante en medio de la fossa de los leones en presencia del rey Darío.

«¿Creeis ahora, dijo Martin á los espectadores de aquella escena, que soy capaz de ganar mi subsistencia y adquirir al mismo tiempo una fortuna para mi mujer y mis hijos?»

La señorita Van-Aken se arrojó en sus brazos derramando ardientes lágrimas al considerar los riesgos á que se había expuesto Martin por ella. La emoción es esencialmente comunicativa en semejantes circunstancias, y toda la familia prorumpió en llanto sin exceptuar á Nardes que sollozaba, y aun el mismo domador sintió cierto escozor desagradable en los ojos. Sólo el tigre permanecía impasible, no comprendiendo nada de aquella

escena. Paseándose á largo y á través de su jaula, se preguntaba sin duda porqué no le servían su ordinario desayuno. ¿No había trabajado hoy tan bien como el dia anterior?

Después de esto, Martin repitió su demanda con mejor éxito, y el 20 de mayo de 1820, casó en Leipzig con la Van-Aken. La bolsa que había revelado tan sencillamente á los jóvenes el verdadero estado de sus corazones no bastó para realizar los negocios del caballerizo, que se vió precisado á disolver su compañía, y aceptar de nuevo, como hemos visto ya, una contrata en el circo de Blondin.

V

Blondin sentía hacia nuestro artista un grande afecto y por tanto ofreció á Martin todas las facilidades posibles para que su mujer pudiese acompañarle sin ocasionarle un mayor gasto en los viajes que debían hacer durante el tiempo de su contrata. Martin ganaba entonces quinientos francos mensuales y tenía derecho á cuatro beneficios cada año, pudiendo elegir la población en que esto debiera tener lugar. Su mujer prefirió permanecer al lado de su familia durante este tiempo más bien que ir de ciudad en ciudad y de posada en posada sin instalarse formalmente en ningún punto. Ambulante como era la colección de fieras de Van-Aken, estaba sin embargo siempre en su casa. Martin, partió pues solo con la compañía de Blondin, y una de las primeras ciudades que visitaron fué Dusseldorf, en el Rhin.

Había allí una guarnición prusiana de caballería, cuyos oficiales seguían con gran interés los ejercicios del circo y admiraban la habilidad con que Martin obtenía cuanto quería de los caballos en la arena, montados ó en libertad. Esto le puso en relación con un oficial que le suplicó un día que fuese á ver un magnífico caballo padre, de raza meklem-bourquesa, del cual no podía servirse, porque dicho caballo estaba calificado de indomable. Gracias á su experimentado golpe de vista Martin podía juzgar del carácter y disposiciones de un animal, y el domador comprendió en seguida lo que debía hacer. Adivinó que el caballo se había visto sencillamente hostigado y asustado por los poco inteligentes cuidados de un palafranero brutal que no se atrevía á acercársele. Martin admiró las formas y bellas proporciones de aquel caballo, y el oficial á quien pertenecía ofreció vendérselo por un bocado de pan, puesto que ni él mismo podía servirse de él. Martin aceptó de mil amores, y á pesar de las repetidas resistencias de su nueva adquisición consiguió al fin su objeto de domesticarle. Presentó por primera vez su conquista al público, en Hamburgo en una representación que dió en su beneficio. Una de las proezas que Martin hacía ejecutar á su caballo, montado por él, consistía en hacerle subir por una estrada en cuyo extremo había sitio apénas para sentar las patas; mientras le mantenía en equilibrio sobre la

punta de una aguja por decirlo así , le disparaba petardos y fuegos de artificio entre ambas orejas sin que el caballo , poco ántes todavía indómito, se asustara lo más mínimo. Una noche, estalló un cohete de un modo tan desgraciado, que Martin fué derribado de caballo por la explosion , y le levantaron casi ciego por la combustion de la pólvora.

Este primer contratiempo , ocurrido poco tiempo despues de su matrimonio, parecia justificar la oposicion de la familia Van-Aken á esa union, y ocasionó á Martin viva inquietud, porque temia quedarse ciego y constituir desde aquel dia una carga pesada para su mujer por todo el resto de sus dias. Blondin, que no tenia hijos, habiendo perdido á su hija única, hizo por su parte cuanto pudo para tranquilizar al enfermo, prometiéndole que cualesquiera que fuesen las consecuencias de aquel desgraciado accidente, no le abandonaria á él ni á su familia ; pero únicamente cuando se vió otra vez á caballo tuvo Martin verdadera confianza en su curacion. Entónces dió al traste con todas las precauciones que había premeditado en el lecho del dolor, y con todas las medidas de prudencia, la naturaleza se sobrepuso á todo , y el caballerizo volvió á saborear todas las emociones de su aventurera profesion , con todo el placer que siente un marino cuando emprende de nuevo la navelgacion despues de un prolongado descanso.

No se pasó mucho tiempo sin experimentar una nueva sacudida. El circo de Blondin continuó sus representaciones en distintas ciudades de Alemania, y en el teatro de Bremen, contribuyó Martin á poner en escena el drama los *Brigantes* de Schiller, en el cual estaba reservado un papel importante á los actores cuadrúpedos. En el segundo acto principalmente los caballos del circo tomaban parte en una commovedora escena del poema. El teatro representaba el campamento de los brigantes, en el fondo de una pintoresca selva de Bohemia, en medio de las montañas. Los rayos de la luna plateaban la copa de los abetos, y cuando, cargadas las nubes que pasaban por delante del astro semejantes á flotantes velos se iluminaba la entrada de la caverna, se podia distinguir, oculta en la sombra, toda la cuadrilla de Karl Moor. Los caballos de los aventureros estaban tendidos igualmente en el suelo, formando con los adormecidos brigantes grupos pintorescos. Un pistoletazo anuncia el regreso de Roller, librado de la horca por su jefe , á costa del incendio de la ciudad de Nuremberg, y Moor salia á caballo; Roller, Grim y Shuftesle, llegaban igualmente montados, de regreso de su vengadora expedicion , pero perseguidos de cerca por « miles de dragones , de húsarcos y cazadores encaramándose por las alturas y cerrando todos los desfiladeros. » Las voces de ¡alerta! ¡á caballo! y nuevos disparos daban la señal del ataque. Entónces todos los caballos que estaban echados se levantaban , y ya tenemos á todos los brigantes montados , preparándose al combate. Este es el principio del drama. Despues que se retira el religioso que vá á ofrecer á

los bandidos su gracia y su perdon si quieren entregar á su gallardo capitan , duque de los escamoteadores de bolsillos, rey de los pilluelos, gran mogol de todos los bribones de la tierra , una de las mil encarnaciones de ese tipo romántico del hombre revelado contra todas las injusticias de la corte y de las fatalidades del destino , se libraba la batalla en medio de los desfiladeros y precipicios. Martin representaba en esta escena el papel de un gendarme que se lanza en persecucion del jefe de la partida, y , como era natural, la lucha de estos personajes formaba la escena principal de esta adaptacion ecuestre al drama de Schiller. Al llegar á la cima de un cerro escarpado, al caballo de Martin le faltó terreno, y entrabmos dieron una espantosa caida que no estaba prevista en el programa. Sin embargo , las consecuencias de este accidente fueron ménos graves de lo que se podia creer para el jinete, pero el público le creyó muerto de resultas del golpe , y se esparció el rumor de su fallecimiento. Lo que contribuyó poderosamente á que se diera crédito á la noticia, es que habiendo terminado su ajuste con Blondin, desapareció Martin de la escena. En efecto, en cuanto estuvo curado , se apresuró á ir á convalecer al lado de su esposa , que se hallaba entónces con la colección de fieras en Amberes.

El viaje lo hizo á caballo y se extravió en las landas del Brabante. Perdido en medio de los elevados arbustos de aquel país, que forman verdaderos matorrales de la altura de un hombre, favoreciendo su desarrollo el terreno arenisco de aquellas comarcas, Martin estaba muy confuso sin saber dónde podria abrigarse por la noche, cuando divisó una claridad cuyo resplandor provenia de una cabaña aislada, en la que suplicó le concedieran hospitalidad hasta el dia siguiente, pero no pudo cerrar los ojos en toda la noche, porque impresionado por los rostros patibularios de los huéspedes de la cabaña , le pareció la guarida de una reunion de vagabundos poco recomendables, por lo cual pasó la noche con las pistolas amartilladas, pronto á ejecutar de veras el drama que acababa de representar en el teatro de Bremen. Al dia siguiente se hizo conducir al buen camino y llegó á Amberes , donde su cuñado le aguardaba para asociarle en la explotacion de un negocio , y confiarle la dirección de la casa miéntras él iba á Inglaterra para adquirir nuevos animales que remontaran la colección. Lóndres y Liverpool eran ya los grandes centros de importacion de animales exóticos , y los dueños de colecciones iban á hacer sus adquisiciones en esos puertos cosmopolitas que alimentan siempre la mayor parte de nuestros modernos jardines zoológicos.

(Se continuará.)

PISCICULTURA

(CONTINUACION)

El Barbo. Pertenece á la familia de los Ciprinoides, y es designado por los naturalistas bajo el nombre de *Cyprinus barbus* ó de *Barbus fluviatilis*. Su cuerpo ménos deprimido que el de la Carpa, se redondea un poco, á manera del Sollo. Es generalmente de color de aceituna en la parte superior y azulado hacia los lados.

El Barbo teme mucho los frios, de modo que se encuentra en el centro y mediodia de Europa y desaparece en el Norte. En la Prusia septentrional no se encuentra ya ningun ejemplar.

Es un pez muy voraz, alimentándose de pecesitos, de insectos, de moluscos, de gusanos, de cuerpos de animales ahogados.

Regularmente no excede su longitud de unos 50 centímetros, pero en los sitios en que se le cuida, se llegan á encontrar individuos de un metro y más.

La freza tiene lugar en plena primavera, (mayo y junio) en los fondos de los ríos areniscos ó llenos de grava y en sitios en donde es muy rápida la corriente. Puede tambien multiplicarse en lagos y estanques, pero entonces, la carne que es muy dura y sabrosa en los sitios de mucha corriente se vuelve floja y se disgusta.

La hembra pone unos ocho mil huevos que son muy pastosos y que con suma facilidad se adhieren á las piedras.

Algunos médicos opinan que los huevos de este animal son venenosos, sobre todo en el tiempo de la freza, otros opinan lo contrario; de todos modos aconsejamos que al comer barbo se separen los huevos si los hay.

El Sollo. *El Esox Lucios* es de la familia de los lucioides. Es el tiburón de agua dulce; todo lo ataca, todo lo come; prefiere la carne viva á la muerta que no toca sino como ultimo recurso. Se conocen muchos estanques bien surtidos de peces que los sollos han despoblado completamente en 4 ó 5 años. Muchas veces no se dá ni la pena de mascar, así es que se han encontrado peces enteros en los estómagos de algunos sollos. Es muy audaz pero muy cauteloso, de modo que con dificultad muerde el anzuelo, tiene el oido muy fino y la vista muy buena.

La época de sus amores que empieza á principios de marzo dura unos tres meses, y sólo entonces es ménos voraz. El macho brilla entonces como si estuviese cubierto de fósforo, y acude con una velocidad asombrosa á derramar su sémen sobre los huevos que acaba de poner la hembra en sitios poco profundos, tranquilos y siempre bien expuestos al sol, para que el calor de los rayos de éste los fecundice.

Su boca indica ya el carácter del animal; se llena de dientes, no sólo en el paladar sino sobre la lengua. Se comprende como ningun pez de rio, en su mayor parte sin defensa

alguna, puede resistirlo. Los dientes todos son muy finos y duros, los del paladar y de la lengua son inclinados hacia el interior, para mejor guardar la presa, algunos están fijos en los alvéolos, y otros adheridos sólo á la piel tienen movimiento á voluntad del animal.

Digiere dificilmente, como el Boa, y entonces pierde toda su sagacidad; al revés de la pértega que vá á dormir al fondo entre yerbas, el sollo duerme casi sobre la superficie del agua, siendo entonces muy fácil su pesca.

La hembra pone los huevos entre las yerbas y la explosión se hace rápidamente.

El sollo puede vivir muchos años, ejemplo de ello es lo que se cuenta que en 1497 se pescó en Kaiserslantern, en el Palatinado, un sollo que tenía más de seis metros de largo y pesaba 180 kilogramos. Llevaba un anillo de cobre que le habían puesto en tiempo de Federico Barbarroja, cerca de tres siglos ántes.

Hoy, en los países en que la pesca está bien protegida, se encuentran con facilidad ejemplares de 2 metros de largo y de unos 10 á 11 kilogramos de peso.

En Inglaterra los capan para que su carne sea más dura y gustosa, pero creemos que no hay ninguna necesidad de ello.

La Carpa ó el *ciprinus cárpio* de los naturalistas.

Se asegura, segun afirma Joigneaux en su Piscicultura, que es originaria del Asia, de donde fué transportada en 1514 por Pedro Marshall que la introdujo en Inglaterra. P. Oxe llevó algunos ejemplares á Dinamarca en 1560 y más tarde se poblaron los canales de la Holanda. Antes del siglo XIV nadie ha hablado de la Carpa, lo que hace presumir que será cierto lo que dice Joigneaux.

Este pez necesita un clima muy templado, pues no nace en agua que tenga ménos de 18 grados ni más de 25 centígrados. En España es donde salvo la multiplicación de los peces, podríamos tener un gran número de carpas en nuestros ríos, sobre todo en los meridionales y en los del Mediterráneo, pero por desgracia no se encuentra en ellos ningun ejemplar. En el centro de Europa se ven precisados á multiplicarlos en estanques por razon del frío.

Se alimenta de insectos y plantas que encuentra en el limo de los ríos, de huevos de otras especies y tambien de insectos terrestres que los caza saliéndose del agua y dando un salto á que se ha dado su nombre.

La freza tiene lugar en junio y julio, sube entonces las corrientes rápidas y profundas hasta que encuentra un sitio tranquilo y poco profundo en donde pone los huevos sobre una hora ántes de la puesta del sol. Los huevos son viscosos y se adhieren con facilidad á los cuerpos que los reciben.

El célebre naturalista aleman Vogt ha encontrado algunas carpas en las que los huevos pesaban más que el animal.

Algunos escritores franceses pretenden que el número de huevos de una carpa llega á 700,000, miéntras los ingleses y nosotros somos de opinion que no pasan de unos 200,000.

Los ejemplos de longevidad de las carpas son conocidos de todo el mundo. Nadie que haya estado en Paris habrá dejado de ir á Saint Germain á ver las célebres carpas de Francisco I. En la Breise y en Estrasburgo se encuentran con facilidad ejemplares que pesan 8 y 10 kilogramos.

La Carpa vive largo tiempo fuera del agua y puede someterse á un ayuno largo. Colocada entre yerba fresca y húmeda y cubierta con una pequeña red, los holandeses la conservan varios días y la alimentan con migas de pan mojada en leche.



ESQUELETO DEL GORILLA MACHO, DEL GABON.

Un inglés muy aficionado á la piscicultura Jethro-Tull fué el primero que tuvo la idea de castrar las carpas á fin de que engordaran más. Para ello se les abre el vientre y se les quitan los ovarios ó la esperma, segun el sexo, y se cose luego.

Para poblar un estanque pequeño que no exceda de 6 á 7 hectáreas se deben poner unos 250 gramos de alevín por hectárea de estanque. Bosc aconseja, sin embargo, que pongan unas 1,000 carpas por hectárea, lo cual es un poco más. Á los dos ó tres años se podrá tener

carpas que pesen de uno á dos kilogramos. Hemos de advertir que no hay ningun beneficio en guardar las carpas más de cinco á seis años.

CRÓNICAS MADRILEÑAS

Escasez de noticias.—La carne de caballo.—Incremento en Francia.—Pesca del salmon.—Noticias taurinas.

Bien dice el refran que dia de mucho , víspera de nada : si en mi última crónica apénas tenia espacio para dar cuenta á mis apreciables lectores de las novedades de la semana, en esta apénas encuentro entre mis apuntes materia necesaria para llenar las ordinarias cuartillas.

A no recoger algunas noticias que guardo como curiosas , Madrid no ha ofrecido esta semana, en órden á los asuntos que sirven de tema á estas revistas , ninguno que sea digno de mencionarse.

Uno solo encuentro , sin embargo , y es que aquí como en esa capital se ha solicitado la competente autorizacion para establecer la venta de la carne de caballo.

Y aquí , como en esa , tales son mis informes , se negará dicha autorizacion , por más que aun cuando se concediese no habian de hacer gran negocio los especuladores.

Y sin embargo , la carne de caballo , segun leo en un periódico de medicina de París , es más sana y nutritiva que la de buey , pues en ella no se desarrollan las afecciones nerviosas que producen los gérmenes de las diferentes especies de ténia , de la que el cuerpo humano es receptáculo.

La carne de caballo , no sólo es de más fácil digestión que la de los demás animales de carnicería engordados á toda costa , sino más conveniente para las personas débiles , anémicas y cloróticas ; para las que trabajan mucho y hacen grandes esfuerzos musculares.

Todas estas ventajas son las que han producido el progreso constante del uso de este alimento , cuyos resultados en París son los siguientes :

En el primer trimestre del pasado año 1876 , el número de caballos destinados á las carnicerías de París fué de 1,821 : en el presente año de 1877 se han matado 2,370 ; diferencia de más en solo el transcurso de seis meses 549.

A estos datos pueden agregar mis lectores otro no ménos interesante : en Lóndres se ofrece actualmente un premio de mil francos al que establezca un despacho de carne de caballo . (1)

Segun leo en una estadística formada

(1) Traslado al Ayuntamiento de Barcelona. (Nota de la Redacción.)

por Mr. Walpoole y dirigida al ministro de lo Interior , en Inglaterra y en el país de Gales existen veintitres ríos en los cuales se pesca el salmon , en una extensión de 9,562 millas cuadradas!

Estos veintitres ríos produjeron en 1876 , 144,520 salmones y 27,720 truchas.

Agregando á estas cifras el producto de otros ríos , se obtuvo en el mercado una cantidad de 81,000 libras esterlinas que hacen próximamente unos 8.000,000 reales.

¿Podremos algun dia decir esto mismo de España , cuya riqueza es tan grande y donde hay ríos tan abundantes en pesca ?

Pasemos ahora á las noticias taurinas.

El espada Frascuelo , á quien los pamploneses condujeron en triunfo desde la plaza á su alojamiento en una de las últimas corridas , tiene escrituradas las siguientes : 23 , 24 y 25 de Julio en Valencia ; 29 Julio y 5 Agosto en Cádiz ; 12 , 13 y 15 de Agosto en San Sebastian ; 18 del mismo en Toledo ; 24 y 25 del referido mes en Almagro ; 8 y 9 de Setiembre en Calatayud y 21 , 22 , 23 y 24 en Valladolid .

Cara-ancha , cuya curación adelanta rápidamente , tiene ajustadas las siguientes : 25 de Julio en Jerez ; 4 y 5 de Agosto en Cartagena ; 15 y 16 en Badajoz ; 19 y 20 en Cáceres y 24 y 25 en Almagro .

Lagartijo toreará en Bilbao los días 19 , 20 , 21 y 22 de Agosto ; en Santander con Currito el 12 y 15 del mismo mes y en Valencia el 23 , 24 y 25 del mismo .

En Zaragoza torearan los días 13 , 14 y 15 de Octubre próximo , con motivo de las fiestas del Pilar los espadas Frascuelo y Chicorro .

Currito y Hermosilla torearan bichos de don Vicente Martinez , en Santander , los días 22 y 23 del corriente .

Los días 7 y 8 de Setiembre toreará Chicorro en San Sebastian .

Finalmente en la pasada semana se incendió por completo la plaza de toros del Puerto de Santa Maria é intentaron quemar la de Cádiz , tambien de madera .

Madrid 18 Julio 77.—M.

Preparativos.—Carreras en Málaga.—La décima-cuarta cogida de Frascuelo.—Noticias varias.—Noticias taurinas.

Madrid no quiere ser ménos que las capitales andaluzas : les aventajaba en el número y calidad de las corridas de toros y ahora proyecta igualarlas al ménos en las carreras de caballos .

La aristocrática sociedad Veloz-Club ha tomado la iniciativa y todo hace esperar que este otoño , ó cuando más en la primavera próxima , la corte contará con ese nuevo espectáculo de que carece hace tantos años .

Por los preparativos , por la animacion que

reina entre los *amateurs*, puede asegurarse que estas fiestas hípicas serán dignas de la capital de España.

Entretanto que llega la época de inaugurar las carreras, los socios del citado círculo de recreo disponen otras diversiones, que indudablemente harán más agradable la estancia en Madrid á los que por obligación no pueden abandonarla en esta temporada.

* * *

Y ya que he hablado de carreras de caballos, diré á mis lectores que la sociedad de Málaga que lleva ese título, acordó en su última reunión fijar en definitiva la época en que deben celebrarse aquellas anualmente y señalar los premios que pueden esperarse para las más inmediatas, conviniendo respecto al primer punto elegir el mes de Octubre.

En cuanto á los premios probables con que cuenta, son los siguientes:

Uno de S. M. el Rey, presidente honorario.

Otro de 2,000 reales de la Sociedad «Tiro de pichón» de Málaga.

Otro de igual cantidad del «Círculo de patinadores.»

Otro de 4,000 reales de la diputación provincial.

Otro, también de 4,000 reales, del ayuntamiento.

Otro de 3,000 reales del ministerio de Fomento.

Otro que han ofrecido las señoritas de Málaga.

La sociedad dará uno de 8,000 reales, dos de á 5,000 y otros varios con arreglo al importe de matrículas, etc., esperándose además que los círculos de recreo y alguna corporación ó particular aumenten el número de los indicados.

* * *

Un telegrama de anoche, anuncia que el espada Frascuelo ha sufrido una nueva cogida en la corrida de toros verificada ayer tarde en Valencia.

La herida ha sido en el muslo y el despacho solo añade que no es grave y que el diestro salía hoy para esta corte.

Hay, pues, que agregar una más á la lista de las cogidas que ha tenido el simpático diestro, la cual hace, sino estoy equivocado, el número catorce.

Felizmente todas ellas son sin importancia y esta última no debe tener mucha, cuando le permite ponerse en camino al dia siguiente de ser herido.

* * *

Las regatas que debían haber tenido lugar ayer en el Puerto de Santa María, no se efectuarán probablemente hasta el dia 30.

Uno de los festejos con que en Santander se

ha obsequiado á los forasteros, ha consistido en carreras de carros á la romana.

En Ferrol se dispone para el dia que el Rey visite aquel importante departamento, un simulacro de combate naval durante la noche: los buques que en él tomen parte se iluminarán con luces de bengala y se dispararán gran número de cohetes.

S. A. la Princesa de Asturias ha remitido ya á Cádiz el premio que ofreció para las carreras de caballos y el cual consiste en una bandeja de una labor y de un gusto exquisitos.

* * *

Para concluir, como de costumbre, hablemos ahora un poco de toros.

Han sido contratados para Almería, en cuya plaza torearan los días 21 y 23 de Agosto, los espadas *Bocanegra* y *Hermosilla*.

Este último ha sido escriturado también para torear en San Sebastián los días 11 y 13 de Agosto y en Albacete el 7 y 8 de Setiembre.

Frascuelo y Felipe García estoquearán en Almagro los días 24 y 25 de Agosto.

En Huerta se celebrarán dos corridas de toros los días 10 y 11 de Agosto, para las cuales están ajustados los espadas Felipe García y Angel Pastor.

Cara-ancha, restablecido ya de sus heridas, toreó ayer en Jerez de la Frontera.

Y basta de cuernos.

Madrid 26 Julio 1877.—M.

VARIEDADES.

En la plaza-mercado de San José continúa vendiéndose, á ciencia y paciencia de quien pudiera y debiera impedirlo, las carnes de todas clases, aves, etc., sin previo reconocimiento facultativo, con abierta contravención á las reales órdenes vigentes. ¿Llegará el caso de que tenga que intervenir en el asunto el Excelentísimo Sr. Gobernador civil de la provincia?

Preguntamos á quien pueda contestarnos: ¿Es leche el líquido que se expende en los cafés bajo este nombre? Es natural nuestra duda, pues en más de una ocasión no hemos podido conocer si lo que tomábamos en aquellos establecimientos, era café con leche y agua, ó agua con leche y café.

Es muy posible, sin embargo, que en la reunión que celebraron recientemente los señores cafeteros para acordar el aumento de medio real en cada taza de aquella bebida, resolvieran también mejorar los artículos, gravado con la tal medida.

«La Salud» al insertar el suelto que publicamos en nuestro número anterior, referente al uso que se hace para la alimen-

tacion de las vacas de leche , de los desperdicios de las verduras recogidos en las plazas-mercados, añade: «he aquí la explicacion de la procedencia del sabor detestable, que más de una vez hemos notado en la leche de varios puestos de venta de esta ciudad.»

Pues sepa el ilustrado colega que, á pesar de los pesares, siguen aquellos residuos haciendo el gasto.

Dentro de pocos dias llegará á esta capital el célebre domador de fieras Mr. Bidel, con la numerosa y variada colección zoológica que ha merecido de la prensa extranjera los más cumplidos elogios. Nuevamente, pues, tendremos ocasión de estudiar los bellos ejemplares que la componen para publicar oportunamente el catálogo de todos ellos, amenizado con la interesante y conmovedora biografía del digno sucesor de Mr. Martin, cuyas Memorias venimos insertando en nuestra Revista.

La inspección torina de la casa-matadero sigue introduciendo radicales economías, aumentando el sueldo de algunos empleados y dependientes de aquel establecimiento y rebajando el de otros. Nos ocuparemos detenidamente de este asunto en otra ocasión, y por hoy nos limitaremos á felicitar á los favorecidos y á dar el pésame á los que han caido en desgracia de la inspección.

¿Podría manifestarnos el Sr. concejal inspector de la plaza-mercado de la Barceloneta, quién practica el reconocimiento de las carnes y aves que se expenden en aquel punto?

MISCELÁNEA.

—«El Comercio» de Murcia nos ha favorecido con su visita. Correspondemos gustosos á ella con el cambio.

Pildoras Holloway.—Diarrea y Desórdenes Intestinales.—Estas dolencias están siempre presentes y si no se hace caso de ellas tienen muy á menudo una terminación fatal. Es un hecho digno de la atención universal que tanto el cólera morbo como la diarrea proviene de la presencia de alguna sustancia indigestible en el estómago ó los intestinos, ó de alguna materia deletérea en la sangre, y que cualquiera de estos dos gémenes morbosos puede ser fácilmente expelido con el uso de las Pildoras Holloway, las cuales poseen la cuádruple calidad de ser puri-

ficantes, alternativas, regularizadoras y fortalecientes y así ejercen en todos los órganos internos esa influencia salutifera que es tan necesaria para la represión de la acción excesiva del cuerpo humano. También puede acudirse con provecho a la mencionada medicina para la purificación de la sangre y la refrigeración del sistema, cualquiera que sea la edad del paciente.

—Las frecuentes desgracias ocasionadas por los coches de los tram-vías reclaman imperiosamente que adopten nuestras autoridades todas las disposiciones que puedan evitar la repetición de tales percances. Entre los medios que ha indicado la prensa local paréjenos el más acertado el de que los collarines de las caballerías de arrastre estén provistos, como se práctica en otros carruajes, del competente número de cascabeles y campanillas, cuyo sonido avisa desde larga distancia á los transeuntes la proximidad del vehículo.

ANUNCIOS.

Caballos á pupilo. Se admiten en la calle de la Cadena, núm. 27, al precio de 14 duros al mes.

HIDROFÓBIA

Rábia

Su definición, sinonimia, etiología, contagio, TRATAMIENTO, anatomía patológica, policía sanitaria y rabiología.

POR

D. Francisco de A. Darder y Llimona.

PROFESOR VETERINARIO DE PRIMERA CLASE Y SUB-DELEGADO DE SANIDAD.

Véndese al precio de 4 rs. en la Administración de este periódico y en las librerías de Barcelona siguientes:

Viuda Mayol (Fernando). — Puig (Plaza Nueva). — Verdaguer (Rambla). — Oliveres (Escudillers).

Para los suscriptores á «El Zookeyx» á 2 rs. el ejemplar, debiendo dirigir sus pedidos á la Administración y Redacción de este periódico, calle de San Pablo, 75, 3º Barcelona.—Horas de oficina de 1 á 3.

FUEGO ESPAÑOL.



de Ribalta, FORMIGUERA, sucesor.
El mas seguro y energico de todos los linimentos conocidos

Aplicable á los caballos y otros animales domésticos en sustitución del cauterio actual ó hierro candente, sin destruir el pelo. Cura los tumores blandos, alifajes, vengas, reumas crónicas, contusiones profundas de las articulaciones, distensión de los ligamentos y de las vainas sinoviales, cojeras antiguas producidas por tórax, etc. etc.

Depósito Central,
Botica de la Estrella, calle Fernando VII. BARCELONA.

Imp. de Espasa hermanos y Salvat. Calle de Córtes, 223.

FORMIGUERA.